

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(99)/ST/108
2 de diciembre de 1999

(99-5323)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Tercer período de sesiones
Seattle, 30 de noviembre - 3 de diciembre de 1999

Original: inglés

REPÚBLICA POPULAR DE CHINA

Declaración del Excmo. Sr. Shi Guangsheng, Ministro de Comercio Exterior y Cooperación Económica

(en calidad de observador)

En nombre del Gobierno de China, quiero felicitarles por la convocatoria de la reunión de Seattle.

Desde Punta del Este, en el Uruguay, hasta Seattle, han pasado 13 años, durante los cuales China ha persistido en su empeño de ingresar al sistema multilateral de comercio. No hace mucho, China concluyó sus conversaciones bilaterales con los Estados Unidos. Hace seis días llegamos también a un acuerdo con el Canadá. Actualmente estamos haciendo mayores esfuerzos en nuestras negociaciones con los Miembros que aún no han concertado un acuerdo con China, basándonos en el principio de igualdad y de consulta, entendimiento mutuo y adaptación, y hacemos lo posible por llegar a una pronta conclusión de todas las conversaciones. Puedo predecir que, en un futuro próximo, China se convertirá en miembro de pleno derecho de la Organización Mundial del Comercio.

La entrada de China en la OMC constituirá una gran contribución al sistema multilateral de comercio y un firme apoyo a la nueva ronda de negociaciones comerciales multilaterales. Después de adherirse a la OMC, China cumplirá las obligaciones que le correspondan y respetará las normas de la OMC al tiempo que disfruta de sus derechos legítimos como miembro de la Organización.

La continua tendencia hacia la mundialización económica caracteriza nuestro tiempo. La OMC, en tanto que uno de los principales agentes en la mundialización económica, tiene un papel decisivo en este proceso. El Gobierno de China está convencido del importante papel que el sistema multilateral de comercio ha desempeñado en la promoción del desarrollo económico y comercial del mundo durante los cinco últimos decenios. Sin embargo, siendo como es el país en desarrollo más grande del mundo, China también estima que el actual sistema multilateral de comercio tiene defectos evidentes. El hecho de que no refleje plenamente los derechos, intereses y necesidades de los países en desarrollo demuestra lo incompleta y desequilibrada que es esta Organización.

El momento en que se inicia una nueva ronda de negociaciones es también el momento en que el sistema multilateral de comercio debe hacer una elección. Hoy debemos elegir entre permitir que más países, entre ellos los países en desarrollo, disfruten de las oportunidades y ventajas alcanzadas mediante la mundialización económica y aumentar la distancia entre los países ricos y pobres e incluso permitir que se margine a algunos países; entre fomentar la participación de todos los Miembros en la formulación de normas comerciales internacionales para el próximo siglo mediante una participación y un proceso de consultas equitativas y permitir que un reducido número de Miembros dominen y controlen el proceso y el resultado de las negociaciones.

China mantiene lo siguiente:

Primero, los objetivos de desarrollo económico de los países en desarrollo y la correspondiente pauta de apertura gradual del mercado deben respetarse plenamente.

Segundo, los países desarrollados deben cumplir las obligaciones estipuladas en los Acuerdos de la Ronda Uruguay y mejorar el entorno de acceso a los mercados para los países en desarrollo.

Tercero, la formulación de nuevas normas comerciales debe contar con la plena participación de los países en desarrollo.

Cuarto, debe fortalecerse la coordinación entre los países en desarrollo y mejorarse su capacidad de negociación colectiva en el sistema multilateral de comercio.

Quinto, la nueva ronda de negociaciones comerciales multilaterales debe centrarse en debatir cuestiones relacionadas con el comercio. China considera que las cuestiones no relacionadas con las funciones de la OMC, tales como las normas laborales, no deben formar parte del orden del día.

Los tiempos avanzan y la humanidad progresa. Esperamos que, a través del esfuerzo conjunto de todos los países, la nueva ronda de negociaciones alcanzará mejores resultados que las anteriores.

En nombre del Gobierno de China, declaro solemnemente que una vez que sea miembro de la OMC, China contribuirá al éxito de la nueva ronda de negociaciones comerciales multilaterales de acuerdo con su propio nivel de desarrollo económico. China será un miembro responsable y constructivo del futuro sistema multilateral de comercio, cosa que ha demostrado con su actuación en la crisis económica de Asia y con los esfuerzos realizados durante 13 años para integrarse en el sistema multilateral de comercio.

En conclusión, quiero terminar mi discurso con lo que hemos aprendido durante los últimos 13 años: China necesita abrirse más al mundo, y el mundo necesita una China más abierta que nunca.
